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Выборы, наконец, закончились, 
но покой им только снится.

«Им» в данном случае —  чинов-
никам на местах, которые отвечали 
за явку и результат у себя на тер-
ритории. В настоящее время идет 
подведение итогов и разбор по-
летов: кто как работал, кто с каким 
результатом финишировал и к кому 
какие вопросы остались в финале.

С КОГО СПРОСЯТ

Казалось бы —  какой спрос с лю-
дей, не участвовавших в выборах 
напрямую? Это же не члены шта-
бов, не руководители избиркомов? 
Ан нет, не все так просто.

Давайте будем перед собой чест-
ными —  нынешняя избирательная 
кампания во многом носила не 
конкурентный характер, а рефе-
рендумный. Де-факто мы ведь не 
выбирали одного из четырех кан-
дидатов, а сообща решали: одобря-
ем или не одобряем Владимира 
Путина на посту главы государства? 
Соответственно, и спрос с муници-
пальных чиновников, отвечавших 
за организацию этой самой кам-
пании, привязан не к результату, 
это вопрос личной популярности 
Путина, а к чисто организацион-
ным моментам: обеспечение явки, 
социальная реклама, качество ра-
боты ТИКов, отсутствие скандалов 
и конфликтов и т. д.

КЛЮЧЕВОЙ ВОПРОС —  ЯВКА

На первый взгляд это совершен-
но бессмысленно, ведь в России 
отменен нижний порог явки, что 
означает невозможность провалить 
выборы, даже если на них никто не 
придет: самих кандидатов со шта-
бами будет достаточно! Однако на 
выборах референдумного толка, 
когда главная задача не победить, 
а подтвердить абсолютное дове-
рие, именно явка имеет значение. 
Карт-бланш полного доверия на-
селения требует, чтобы в выборах 
приняло участие как минимум две 
трети избирателей. От 70% и выше.

И там, где местные власти не су-

мели вытащить людей из домов на 
участки, возникают вопросы.

Первый из них: все ли справи-
лись? Большинство —  да.

При этом примечательно, что 
лучшие результаты показали дале-
ко не «центровые» муниципальные 
районы.

В первой тройке: Сухиничский 
район (89,94%), Износковский 
(88,45%), Хвастовичский (87,46%).

А вот тройка аутсайдеров впе-
чатляет: Дзержинский район —  
68,84%, Калуга —  59,89%; Об-
нинск —  59,57%.

Дзержинский район еще лад-
но, а вот главный итоговый факт 
на кривой козе не объедешь: два 
самых крупных города области, по-
лучающие наибольшее внимание 
со стороны властей, не сговарива-
ясь, выдали худший результат по 
региону. Учитывая, что голосование 
на «больших» выборах трехднев-
ное, уже по итогам первого дня 
можно было сориентироваться 
и предпринять  какие-то меры, что-
бы улучшить явку, но ведь нет. На-
деялись, что «на Путина все и так 
придут».

ПЕРЕВАЛОВ РУЛИТ

Результат тем хуже, что есть 
примеры обратного —  например, 
Людиновский район. Третий по 
численности населения муниципа-
литет, далеко не самый спокойный 
в части социального напряжения, 
склонный и к протестному голо-
сованию, и «голосованию ногами» 
(когда люди принципиально не 
ходят на выборы), Людиновский 
район выдал явку почти в  73%. 
В се-таки Стефан Перевалов, не так 
давно занявший пост главы, умеет 
работать с населением и находить 
общий язык. Возможно, потому, что 
еще не забронзовел и не обзавелся 
чиновничьей чешуей, отделяющей 
начальника от простых смертных.

Зато команды Дмитрия Денисова 
в Калуге и Татьяны Леоновой в Об-
нинске предпочли не напрягаться, 
видимо, считая, что результат и так 
в кармане. Зря.

Здесь есть тонкий момент, кото-
рый нельзя не понимать: подоб-
ные результаты свидетельствуют 
не только о слабой (как минимум, 
недостаточной) организационной 
работе, но и о некоем социальном 
напряжении в обществе, которое 
нашло свой выход в демонстраци-
онном пренебрежении призывами 
прийти и голосовать. По принципу: 
назло бабушке отморожу уши!

ПРОВАЛ

Одна из причин, по которой люди 
не ходят на «большие» выборы, 
либо голосуют 
на них протест-
но —  недоволь-
ство властью на 
местах. Наказать 
ее сами люди не 
могут —  механиз-
мы отзыва чинов-
ников и депута-
тов не работают, 
да и  основания 
такие, что их не 
применить. Но 
владея сермяж-
ной мудростью, 
прекрасно от-
дают себе отчет: 
за результаты 
выборов спра-
шивают сверху, 
если не ходить 
или голосовать 
«неправильно», 
то первым де-
лом прилетит по 
головам местно-
му начальству. 
А потому —  лапти 
в потолок, я нику-
да не иду!

Иными словами, одной из при-
чин низкой явки может быть же-
лание «подвести под монастырь» 
местных начальников. На сегод-
няшний день это одна из немногих 
форм выражения публичного не-
довольства, которые еще в стране 
работают. За результат действи-
тельно спрашивают. Причем могут 
и по-крупному.

ВЕРХИ НЕ ХОТЯТ

Ну и,  конечно, нельзя не при-
знать откровенно недостаточную, 
вялую организационную работу 
самих муниципалитетов. И в Об-
нинске, и в Калуге, видимо, посчи-
тали, что для высокой явки будет 
достаточно той накачки, что дают 
федеральные телеканалы, в  ко-
торых только и  разговоров, что 
о выборах, сплочении, единении 
да консолидации, а также усилий 
региональных властей. Что тол-
ку самим напрягаться? Мы лучше 
Масленицей займемся!

В  итоге социальную рекламу 
и разработку завлекательных ме-
роприятий (вроде акций и  кон-
курсов) отдали на откуп клеркам 
средней руки. Даже скомбиниро-
вать народные гуляния и участие 
во всенародном голосовании —  не 
хватило ни креатива, ни желания.

При этом не секрет, что послед-
ние пару лет оба города в фаво-
ре, получают большое внимание 
и федеральных, и региональных 
властей. В обоих городах идут ак-
тивные строительные и ремонтные 

работы за счет федеральных 
и  областных программ: до-
роги, очистные сооружения, 
мосты, общественные про-
странства, инфраструктурные 
объекты… и  это не считая 
высокой деловой активности, 
когда запускаются новые и ре-
анимируются вставшие произ-
водства и промышленные объ-
екты, создавая новые рабочие 
места.

Грубо говоря, было что 
«продавать» для того, чтобы 
вовлечь людей в  Большие 
Федерального Значения Вы-
боры! Но нет. Как в анекдоте: 
«не шмогла я, не шмогла»…

Молодой Перевалов, назна-
ченный главой несколько ме-
сяцев назад, шмог… в смысле, 

смог переломить ситуацию и на-
строения в своем районе, а люди 
куда более опытные (у Леоновой 
уже около трех лет мунслужбы, про 
опыт Денисова я вообще молчу.

Полагаю, выводы будут. А  вот 
какие —  организационные, адми-
нистративные или дисциплинар-
ные —  скоро узнаем.

ЕСТЬ РЕКОРД

В  целом же явка на выборах 
Президента России по Калуж-
ской области составила 68,25% 
или 532 807 избирателей. Впер-
вые в истории Калужской области 
Владимир Путин набрал 83,79% 
или 444 782 голоса. Хорошие ре-
зультаты показало дистанционное 
электронное голосование. Явка по 
ДЭГ составила более 94,31%.

Разбираемся, кто и почему провалил, 
а кто показал высокую явку.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

КАК ПРОШЛИ ВЫБОРЫ КАК ПРОШЛИ ВЫБОРЫ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

21 марта ЦИК России официально объявил Владимира Пути-
на президентом России, на прошедших выборах он набрал 
87,28% голосов избирателей (76 277 708 человек); Николай 
Харитонов 4,31% (3 768 470); Владислав Даванков 3,85% 
(3 362 484); Леонид Слуцкий —  3,20% (2 797 629).

	■ В этот раз Баба-Яга 
не против

	■ Калужане голосовали вместе со своими 
питомцами

	■ Даже Хохуля пришёл на выборы
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ПРО ПОГОДУ

ПРО РАБОТУ

19 марта в Калуге в рамках деловой 
программы регионального этапа 

Чемпионата по профессиональному ма-
стерству «Профессионалы» состоялось 
пленарное заседание, на котором обсуж-
дались вопросы подготовки и повышения 
квалификации кадров для достижения тех-
нологического суверенитета России.

В заседании приняли участие заместитель 
губернатора области Дмитрий Разумовский, 
руководители региональных министерств, 
школ и профессиональных образователь-
ных организаций, педагоги, представите-
ли промышленных предприятий, бизнес- 
сообщества.

Дмитрий Разумовский отметил, что Ка-
лужская область является лидером по 
развитию промышленного производства, 
при этом большая ставка делается на вы-
сокотехнологичный бизнес. «Для всех тех 
вызовов, которые стоят перед регионом, 
крайне важно решение задачи подготовки 
квалифицированных кадров. Этот вопрос 
был и остаётся для нашего региона при-

оритетным», —  подчеркнул заместитель 
губернатора. При этом он напомнил, что 
в последние годы наблюдается тенденция 
роста востребованности получения средне-
го профессионального образования.

В Калужской области идёт процесс ка-
чественных изменений в  этой сфере —  
создаются современные учебные центры, 
внедряются новые программы обучения, 
которые адаптируются под запросы рабо-
тодателей. В Калуге открыт первый в нашей 
стране Федеральный технопарк професси-
онального образования. «Новые подходы 
взаимодействия организаций реального 
сектора экономики с образованием очень 
важны. Поэтому нам нельзя останавливать-
ся на достигнутом», —  акцентировал Дми-
трий Разумовский.

В этот же день заместитель губернатора 
посетил Калужский техникум электронных 
приборов. Здесь в рамках чемпионата была 
организована интерактивная площадка 
«БПЛА» и  дискуссия, посвященная раз-
витию беспилотных авиационных систем 
в регионе.

Дмитрий Разумовский сообщил, что в на-
шей области уже реализуются мероприятия 
одноименного национального проекта. На-
пример, выделены средства образователь-
ным организациям и отраслевым министер-
ствам на закупку оборудования и БПЛА. По 
его словам, мощным импульсом развития 

этой отрасли станет создание в стране сети 
профильных научно- производственных цен-
тров, которые появятся в ряде регионов. Ка-
лужская область также претендует на участие 
в данном проекте. В настоящее время сфор-
мирована концепция нашего центра и прове-
дена работа с потенциальными резидентами.

В РЕГИОНЕ

В Калуге в заседании участвова-
ли заместители губернатора Васи-
лий Быкадоров и Ольга Иванова, 
главный федеральный инспектор 
по Калужской области Игорь Кня-
зев, министр природных ресурсов 
и  экологии региона Владимир 
Жипа, а также начальник Главного 
Управления МЧС России по Калуж-
ской области Владислав Блеснов.

Во вступительном слове Игорь 
Щёголев отметил, что в  целом 
в 2023 году регионы округа успеш-
но справились с последствиями па-
водка. В Брянской, Владимирской, 
Рязанской и Смоленской областях 
произошло подтопление жилых до-
мов. В большинстве субъектов, как 

и в прошедшие годы, это касалось 
приусадебных участков, низковод-
ных мостов и автомобильных дорог. 
В этом году при худшем развитии 
сценария свыше 500 населенных 
пунктов могут попасть в зону воздей-
ствия паводка, а 116 —  изолированы.

В  этой связи полпред реко-
мендовал главам субъектов ЦФО 
с учетом прогноза паводкоопас-
ного периода 2024 года принять 
необходимые меры к снижению 
аварийности при пропуске весен-
него половодья. Особо внимание 
необходимо уделить безопасности 
гидротехнических сооружений.

Говоря о важности повышения 
противопожарной безопасности 

территорий округа, Игорь Щёголев 
поручил органам исполнительной 
власти субъектов принять необхо-
димые превентивные меры и учи-
тывать все возможные риски пред-
стоящего пожароопасного сезона.

В ходе совещания обсуждался 
комплекс предупредительных про-
тивопаводковых и противопожар-
ных мероприятий. Речь в том числе 
шла о прогнозах прохождения ве-
сеннего половодья на территории 
округа и реализации мер его без-
аварийного пропуска. Об организа-
ции работы по подготовке к весен-
нему половодью и к пожароопас-
ному сезону 2024 года доложили 
губернаторы ряда областей.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
ГОТОВА К ПОЛОВОДЬЮГОТОВА К ПОЛОВОДЬЮ
Полномочный представитель Президента Российской 

Федерации в Центральном федеральном округе 
Игорь Щёголев в режиме видео- конференц-связи 

провел совещание с руководителями субъектов Центра 
России по вопросу «О защите населения и территорий от 
чрезвычайных ситуаций в паводкоопасный период и по-
жароопасный сезон 2024 года».

КАК ГОТОВИТЬ КАДРЫ ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ КАК ГОТОВИТЬ КАДРЫ ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО СУВЕРЕНИТЕТА СТРАНЫТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО СУВЕРЕНИТЕТА СТРАНЫ
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Один из вопросов повестки был 
посвящен основным итогам ис-
полнения областного бюджета за 
2023 год. С отчетным докладом вы-
ступила министр финансов региона 
Валентина Авдеева.

Исполнение бюджета Калужской 
области в 2023 году осуществля-
лось в условиях влияния внешних 
санкционных ограничений на эко-
номику России, в том числе и на 
экономику региона.

Широкий комплекс мер, приня-
тых на федеральном и региональ-
ных уровнях, позволил достигнуть 
значительный рост поступлений 
налогов в областной бюджет Ка-
лужской области по сравнению 
с 2022 годом.

Доходы областного бюджета 
в 2023  году поступили в общей 
сумме 91 млрд. 853 млн. руб лей. 
Объем поступлений налоговых 

и неналоговых доходов областно-
го бюджета за 2023 год составил 
73 млрд. 137 млн. руб лей, что на 
9 млрд. 426 млн. руб лей, или на 15 
процентов больше 2022 года.

Расходы областного бюдже-
та исполнены в сумме 91 млрд. 
375  млн . руб лей . Удельный 
вес  программных расходов 
в 2023 году составил 96 процен-
тов. В приоритетном порядке бюд-
жетные средства направлялись на 
реализацию Указов Президента 
России в части повышения опла-
ты труда отдельным категориям 
работников бюджетной сферы. 
На эти цели направлено 1 млрд. 
515 млн. руб лей.

На финансирование расходов 
социального характера направле-
но 54 млрд. 930 млн. руб лей, что 
составляет 60 процентов от общего 
объема расходов.

В 2023 году в Калужской обла-
сти продолжена реализация ре-
гиональных проектов, входящих 
в состав национальных проектов. 
Исполнение расходов на их реали-
зацию составило 16 млрд. 702 млн. 
руб лей, или 99,95 процентов от 
плана, в том числе из федераль-
ного бюджета —  8 млрд. 883 млн. 
руб лей, из областного бюджета —  
7 млрд. 819 млн. руб лей.

В рамках реализации государ-
ственных программ достигнуты 
следующие результаты.

Исполнение госпрограммы «Со-
циальная поддержка граждан Ка-
лужской области» в сумме 8 млрд. 
106 млн. руб лей позволило обеспе-
чить выполнение принятых обяза-
тельств по социальной поддержке 
отдельных категорий граждан. Еже-
месячные денежные выплаты полу-
чили 84 тысячи граждан.

Значительные средства направ-
лены на поддержку льготных кате-
горий граждан по оплате жилищно- 
коммунальных услуг —  1  млрд. 
828 млн. руб лей. Данные льготы полу-
чили 216 тысяч граждан или каждый 
пятый житель Калужской области.

В ходе реализации госпрограм-
мы «Семья и дети Калужской об-
ласти» 48 тысяч семей получили 
различные виды пособий и ком-
пенсаций на детей. На эти цели на-
правлено 5 млрд. 766 млн. руб лей.

На обеспечение ежемесячных 
выплат семьям, имеющим детей 
в возрасте от восьми до семнад-
цати лет и пособий в связи с рож-
дением и  воспитанием ребенка 
в бюджет Социального фонда Рос-
сии перечислены 2 млрд. 584 млн. 
руб лей.

Расходы на реализацию го-
спрограммы «Развитие здраво-
охранения в Калужской области» 
составили 14 млрд. 28 млн. руб лей. 
Из них расходы на обязательное 
медицинское страхование нера-
ботающего населения —  4 млрд. 
660 млн. руб лей, которые направ-
лены на реализацию конституци-
онных прав граждан на получение 
бесплатной медицинской помощи. 
Льготными лекарственными пре-
паратами обеспечены 63 тысячи 
больных.

За счет инфраструктурного 
бюджетного кредита направлены 
средства на реализацию проекта 
по строительству детско- взрослой 
поликлиники в  городе Калуга 
в сумме 586 млн. руб лей. На ее ос-
нащение дополнительно выделены 
средства в сумме 794 млн. руб лей, 
в том числе из федерального бюд-
жета —  540 млн. руб лей.

Госпрограмма «Развитие общего 
и дополнительного образования 
в Калужской области» исполнена 
в сумме 18 млрд. 167 млн. руб лей. 
В рамках регионального проекта 
«Современная школа» на строитель-
ство и оснащение школы в городе 
Калуге направлено 1 млрд. 734 млн. 
руб лей, в том числе за счет средств 
федерального бюджета 211 млн. 
руб лей. Так же в рамках реализации 
концессионных соглашений введе-
на в эксплуатацию школа в городе 
Обнинске и начато строительство 
двух школ в городе Калуге в микро-
районах Байконур и Комфорт Парк.

При уточнении областного бюд-
жета на 2023  год планировался 
дефицит в объеме 6 млрд. 772 млн. 
руб лей. Фактически областной 
бюджет исполнен с профицитом 
в объеме 478 млн. руб лей.

Владислав Шапша назвал по-
казатели исполнения бюджета за 
2023 год хорошими: «При том, что 
в начале года не так все просто 
складывалось, удалось сохранить 
бюджет сбалансированным, вы-
полнить все социальные обязатель-
ства», —  отметил губернатор.

«У нас социальная направлен-
ность расходов бюджета более 
60%. И эти приоритеты мы сохра-
ним и на текущий год: сбаланси-
рованность бюджета, социальная 
направленность расходов, реализа-
ция национальных проектов и фе-
деральных программ. Количество 
задач растет. По поручению Прези-
дента появятся новые националь-
ные проекты и Калужская область 
активно будет выполнять задачи, 
которые ставят Президент России 
и жители Калужской области», —  
резюмировал глава региона.

ПРО ЦИФРУ

18 марта под председательством гу-
бернатора Владислава Шапши в ре-

жиме видео- конференц-связи состоялось 
очередное заседание регионального Пра-
вительства.

Речь, в том числе, шла о дальнейших ша-
гах по развитию технологий искусственного 
интеллекта в области.

Заместитель губернатора Дмитрий Раз-
умовский сообщил, что согласно Указу Пре-

зидента России регионам при реализации 
программ цифровой трансформации необ-
ходимо руководствоваться Национальной 
стратегией развития искусственного ин-
теллекта на период до 2030 года. В связи 
с этим он предложил создать при губер-
наторе области совет по искусственному 
интеллекту, включив в его состав предста-
вителей органов власти, инновационного 
бизнеса, образования, научного и эксперт-
ного сообщества.

Калужские проекты, в  которых уже 
успешно применяются данные техноло-
гии, были представлены на выставке- 
форуме «Россия» в рамках Дня искус-
ственного интеллекта. В настоящее время 
свой проект разрабатывает министерство 
природных ресурсов и экологии области.

По мнению Дмитрия Разумовского, 
для достижения поставленных главой 
государства задач к этой работе следу-
ет также подключиться остальным ре-

гиональным органам власти и до конца 
года каждому из них реализовать проект 
с использованием искусственного интел-
лекта.

Губернатор поддержал инициативы 
своего заместителя. «Мы  обязательно 
должны в проектах этой отрасли, актив-
но развивающейся и стратегически важ-
ной для нашей страны, принять участие 
и внести свой вклад», —  констатировал 
Владислав Шапша.

БОЛЬШЕ ИСКУССТВЕННОГО ИНТЕЛЛЕКТА БОЛЬШЕ ИСКУССТВЕННОГО ИНТЕЛЛЕКТА 
НА РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХНА РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХ

Губернатор Владислав Шапша в режиме видеоконференции провел 
заседание регионального правительства. Участие в работе приняли 
председатель Законодательного собрания Геннадий Новосельцев 

и главный федеральный инспектор по Калужской области Игорь Князев.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВЛАДИСЛАВ ШАПША 
СОХРАНИТ ПРИОРИТЕТЫСОХРАНИТ ПРИОРИТЕТЫ



5№ 11 (1493), 21 марта 2024 г.В ЗАКСОБРАНИИ

Второй раз в нем участвовала Калуж-
ская область. В феврале- марте текущего 
года проверку здоровья прошли жители 
Обнинска, работающие на заводе «Сиг-
нал».

14 марта в Законодательном собра-
нии состоялся круглый стол: «Форми-
рование онконастороженности среди 
граждан Калужской области. Опыт Онко-
патруля по работе с населением в про-
тивостоянии онкологической угрозе».

Участники, в  числе которых пред-
седатель Законодательного собрания 
Геннадий Новосельцев, министр здра-
воохранения Калужской области Кон-
стантин Пахоменко, специалисты МРНЦ 
им. А. Ф. Цыба-филиала ФГБУ «НМИЦ 
радиологии» Минздрава России, депу-
таты регионального парламента, руко-
водители медицинских и общественных 
организаций, обсудили итоги работы 
«Онкопатруля», вопросы, касающиеся 
профилактики и выявления онкологи-
ческих заболеваний.

Заместитель главного врача Калуж-
ского областного клинического онкоди-
спансера Илья Мохов рассказал о реа-
лизации регионального проекта «Борь-

ба с онкологическими заболеваниями». 
Он сообщил, что в Калужской области 
сохраняется высокий уровень заболева-
емости онкологией. При этом сокраща-
ется смертность пациентов и увеличи-
вается количество людей, заболевания 
у которых выявлены на ранних стадиях.

В Калуге создан современный онко-
диспансер, работает федеральный центр 
в Обнинске. Большое значение в выяв-
лении заболеваний имеет деятельность 
врачей «первичного звена». Онкологи-
ческая служба оснащена высокотехно-
логичным оборудованием. Пациенты 
получают необходимое специализиро-
ванное и не специализированное лече-
ние. Большое внимание уделяется про-
филактической работе с гражданами.

Геннадий Новосельцев отметил роль 
областного парламента в этой важной 
работе. Он подчеркнул, что Законо-
дательное собрание готово активно 
подключаться к  информационно- 

просветительской работе, стать дискус-
сионным центром для подобных встреч 
в регионе, способствовать развитию за-
конодательной базы для развития про-
грамм лечения «болезни века».

Завершающим этапом мероприя-
тий, организованных в рамках проекта 
«Онкопатруль», стала торжественная 
информационно- просветительская ак-
ция в ИКЦ Калуги. На ней присутствовал 
генеральный директор НМИЦ радиоло-
гии, главный онколог Минздрава России, 
один из инициаторов этого всероссий-
ского проекта Андрей Каприн. Андрей 
Дмитриевич подчеркнул: «Главный враг 
рака —  это раннее выявление».

Геннадий Новосельцев рассказал об 
итогах круглого стола:

— Депутаты, представители меди-
цинского сообщества, некоммерческих 
организаций остро чувствуют проблему. 
О том, что ситуация требует внимания, 
говорят и результаты мониторинга на 
заводе «Сигнал».

Медицина идет вперед, в Калужской 
области имеются современные методы 
лечения, но пациенты, к сожалению, 
не совсем к этому готовы. От людей, 
от их стремления взять на себя от-
ветственность зависит очень многое. 
Только совместными усилиями меди-
цинского сообщества, некоммерческих 
организаций, граждан мы справимся 
с этим заболеванием. Мы должны по-
всеместно доводить до людей инфор-
мацию, рассказывать о необходимости 
диагностических и профилактических 
мероприятий, чтобы сохранить их жиз-
ни и здоровье, —  подчеркнул предсе-
датель.

НОВОСТИ

С  2019  года в  России 
по инициативе Совета 
Федерации и Научно- 

исследовательского медицин-
ского центра радиологии Минз-
драва России реализуется Все-
российский информационно- 
просветительский проект 
«Онкопатруль». 

ОНКОПАТРУЛЬ ШАГАЕТ ОНКОПАТРУЛЬ ШАГАЕТ 
ПО КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИПО КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

12 ШКОЛЬНИКОВ 
ПРЕДСТАВЯТ ОБНИНСК 
В ФИНАЛЕ ВСЕРОССИЙСКОЙ 
ОЛИМПИАДЫ

В ЭКОЦЕНТРЕ ПРОВЕДУТ 
ВАКЦИНАЦИЮ ЖИВОТНЫХ

В ЭКОДОЛЬЕ ПЕРЕНЕСУТ 
ОСТАНОВКИ

Об этом 20 марта рассказала депутатам Гор-
собрания вице-мэр по образованию города 
Татьяна Волнистова на заседании комитета по 
социальной политике.

— Это образовательный рекорд для Обнинска. 
Цифра может вырасти. В отношении нескольких 
учащихся решение региональным министер-
ством образования еще не принято, —  отметила 
Татьяна Волнистова.

Она также проинформировала, что в этом году 
город вновь показывает высокие результаты 
в олимпиадном движении. В региональном этапе 
Всероссийской олимпиады школьников приняли 
участие 506 детей.

От бешенства кошек и собак будут прививать 
бесплатно. А за комплексную вакцину, направ-
ленную не только против бешенства, но и против 
основных опасных инфекций, хозяевам четверо-
ногих питомцев придётся заплатить: отечествен-
ный препарат стоит 1400 руб лей, зарубежный —  
2200 руб лей.

Вакцинация состоится 31 марта с 12:00 до 
14:00, 16 и 23 апреля с 18:00 до 21:00. Прово-
дить ее будут специалисты ГБУ КО «Боровская 
районная станция по борьбе с болезнями живот-
ных». Подробности можно узнать по телефону: 
8–903–816–60–66. Принимать отходы в часы 
вакцинации в экоцентре не будут.

Напомним, что в ходе аналогичной прошло-
годней вакцинации здесь привили 23 питомца.

Связано это и с новым автобусным маршрутом 
№ 1, соединяющим Старый город с Заовражьем. 
Проблема в том, что на разворотной площадке 
на остановке «Экодолье» большим автобусам не 
хватает места. Возможные варианты решения 
рассматриваются вместе с ГИБДД.

— Оставим нынешний въезд, но перенесем 
остановочные площадки и немного изменим их 
конфигурацию, чтобы большие автобусы смогли 
беспрепятственно проезжать, —  рассказала глава 
администрации города Татьяна Леонова.
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Обнинские школьники, начиная 
с самого раннего возраста, демон-
стрируют потрясающие таланты 
в области технического творчества, 
оставляя нас в восхищении своими 
достижениями.

РАСКРЫТЬ ПОТЕНЦИАЛ 
В КАЖДОМ РЕБЕНКЕ

«Академия Технолаб» —  это ин-
новационный образовательный 
центр, предлагающий более 20 
захватывающих курсов по про-
граммированию, конструированию, 
робототехнике, дизайну и другим 
техническим навыкам.

— Наша главная цель —  помочь 
каждому ребенку раскрыть свой 
творческий потенциал, погрузить-
ся в мир передовых технологий, 
создать уникальный проект и уча-
ствовать в разнообразных конкур-
сах, —  считают педагоги.

Преподаватели Академии усер-
дно работают, чтобы каждый юный 
изобретатель почувствовал себя 
настоящим технологическим гени-
ем! Ну или хотя бы вундеркиндом.

В этом учебном году воспитан-
ники Академии Технолаба приняли 
активное участие в самых разных 
конкурсах и показали отличные 
результаты.

БУДУЩИЕ ЛОМОНОСОВЫ

Во Всероссийском конкурсе ис-
следовательских работ учащихся 
«Будущие Ломоносовы»:

В  номинации «Техни-
ческое творчество и  изо-
бретательство» были пред-
ставлены два макетных 
проекта. Это макет «Воздушный 
мост» (прототип Крымского моста) 
Софьи УНИВЕРСАЛ, отмеченный 
дипломом Лауреата I степени. Про-
ект был признан лучшим проектом 
года.

Еще одна проектная работа 
«Изучение свой ств геометриче-
ских фигур с целью построения 3D 
моделей и создание конструктора- 
макета с использованием програм-
мы «Компас 3D», тоже отмечена 
дипломом Лауреата I степени.

Оба проекта сопровождались 
наставником ЧОУ ДО «Академия 
Технолаб» ГОРШКОВСКОЙ Алек-
сандрой Александровной, препо-
давателем курсов «Композитные 
материалы» и «Компьютерная гра-
фика и 3D проектирование», «Про-
стая электроника».

БУДУЩИЕ МАКАРЕНКО, 
УШИНСКИЕ И СУХОМЛИНСКИЕ

Но никакие планы не сбудутся 
без педагогов и учителей.

В  номинации «Педагогика 
и  психология» представлена 
научно- исследовательская ра-
бота «Тревожность в подростко-
вом возрасте и ее воздействие 
на коммуникации в  школьном 
коллективе» Дарьи ЧЕРНАТ, по-
лучившей результат Лауреата II 
степени, наставник Марина Ни-

колаевна РЫЖКОВА руководи-
тель УЦ ЧОУ ДО «Академия Тех-
нолаб», психолог —  профориен-
толог.

БУДУЩИЕ КОРОЛЁВЫ 
НА КОНКУРСЕ «ИНТЭРА»

Участие воспитанников акаде-
мии во Всероссийском научно- 
техническом конкурсе «ИнтЭра» 
было отмечено призовыми места-
ми. В  направлении «Сухопутная 
робототехника» в номинации «Ис-
катель» Даниил ШУСТИЦКИЙ занял 
3 место;

В направлении «Спутникостро-
ение» Григорий ПОЛЯКОВ и Свя-
тослав МИТРОФАНОВ, успешно 
пройдя конкурсное задание, заня-
ли каждый свое 3 место.

В направлении «Надводная ро-
бототехника» ЧЕВЫКАЛОВ Егор, 
пройдя конкурсное задание, занял 
2 место, а ПИЛЬЩИКОВ Иван —  3 
место.

«ВРЕМЯ ПЕРВЫХ» ДЛЯ 
ОБНИНСКИХ ШКОЛЬНИКОВ

Воспитанники Академии Алек-
сандр СОЛУЯНОВ, Игорь ХОВАН-
СКИЙ, Даниил ШУСТИЦКИЙ, По-
лина СЕНТЮРИНА прошли кон-
курсный отбор участия в «Обще-
развивающей программе «Время 

первых», представив свои рабо-
ты «Видео контент, решение кей-
сов», и стали победителями!

Наставником этого проекта СММ 
менеджер ЧОУ ДО «Академии Тех-
нолаб» Мария Викторовна ШУ-
СТИЦКАЯ.

ЮНЫЕ ПРОГРАММИСТЫ 
И ПОЧЕМУЧКИ

Выпускники курса «Почемучки 
2022–23 уч/г.»: Артем НИКИТИН, 
Александр ШУСТИЦКИЙ, обучаю-
щиеся на курсе «Юный програм-
мист», приняли участие в Между-
народном проекте «Познание 
и творчество», выполнив конкурс-
ное задание по русскому языку 
и математике, и заняли 1 место по 
выбранным предметам. Поблагода-
рим педагога- наставника Марину 
РЫЖКОВУ.

Воспитанники курса «Почемучки 
2023–24 учебного года» приняли 
активное участие во Всероссий-
ском конкурсе по основным школь-
ным предметам, олимпиаде по 
математике и окружающем мире 
и получили результаты:

 ЧЕРНОВ Иван —  Диплом I сте-
пени (математика и окружающий 
мир);

 АРСТАМБЕКОВ Салих —  Ди-
плом I степени (математика)

 ГОРБУНОВ Ярослав —  Ди-
плом I степени (окружающий мир);

Диплом III степени (математика);
 БЕРЕЗИН Федор —  Диплом II 

степени (математика).

«БАЙТ УСПЕХА»

Воспитанники курсов «Основы 
олимпиадного программирова-
ния» и «Информатика продвину-
тый уровень» приняли участие во 
Всероссийской школьной олимпи-
аде по информатике «Байт успе-
ха: молодежная информатика», 
стали:

 Дипломантами  I степени —  
ЛАВРОВА Екатерина, АМРОЯН 
Владимир, ПОНОМАРЕВ Владислав, 
РОДИОНОВ Богдан, МИРОЕВСКИЙ 
Мартин

 Дипломатами II степени ХО-
ВАНСКИЙ Игорь, МЕЛКОЯН Диана, 
КАМЕНСКИЙ Иван, САГАЛО Миха-
ил, ЛЕВКИН Сергей, БОЛОГОВ Лев.

 педагог наставник Дегтярев 
Глеб Михайлович, автор курсов 
«Основы олимпиадного програм-
мирования» и «Информатика про-
двинутый».

Учебный год еще не завершен, 
и впереди нас ждет реализация но-
вых проектов и участие в ежегод-
ных Всероссийских конкурсах «ШУ-
СТРИК-24», «ИнтЭра-24», и ежегод-
ного фестиваля «Роболига-24»!

ВОСПИТЫВАЕТ ВОСПИТЫВАЕТ 
ОБНИНСКАЯ ОБНИНСКАЯ 
АКАДЕМИЯ АКАДЕМИЯ 
ТЕХНОЛАБТЕХНОЛАБ

ПОКОЛЕНИЕ ПОКОЛЕНИЕ 
ГЕНИЕВГЕНИЕВ

В мире, где технологии становятся неотъемлемой ча-
стью нашей жизни, важно воспитывать и вдохновлять 
новое поколение технических гениев. Это одна из 

задач, поставленных в Стратегии развития Обнинска как 
наукограда.
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«Обнинская модель МАГАТЭ», 
прошедшая в Техакадемии Роса-
тома в конце февраля, до сих пор 
будоражит умы ее юных участни-
ков. И неудивительно, тема эколо-
гического будущего нашей планеты 
волнует всех ответственных людей.

С докладами на тему «Атомная 
энергетика как способ противодей-
ствия изменению климата в кон-
тексте Парижского климатического 
соглашения» выступили «делегаты» 
от 48 стран. Экологические инте-
ресы стран защищали обнинские 
школьники.

Деловая игра для старшекласс-
ников, где каждый участник высту-
пил в роли делегата случайно до-
ставшейся ему страны присутствия 
МАГАТЭ, заставила сегодняшних 
школьников не только показать 
свои знания и креативность мыш-
ления, но и продолжить свои иссле-
дования в области экологии.

ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ ИЗМЕНЕНИЮ 
КЛИМАТА

Деловую игру для старшекласс-
ников «Модель МАГАТЭ» Техни-
ческая академия Росатома орга-
низовала по инициативе Совета 
юниоров Росатома наукограда, при 
поддержке Технической и Корпо-
ративной академий Росатома, 
а также местной администрации.

Для участия в ней были специаль-
но отобраны 48 старшеклассников 
из 16 школ города с хорошим знани-
ем английского языка (пока именно 
он язык международного общения).

Между школьниками разыграли 
государства- члены МАГАТЭ, про-
вели вводные занятия для погру-
жения в тематику атомной энер-
гетики, рассказали о работах по 
изменению климата. Последний 
пункт был связан непосредственно 
с темой игры.

Два дня новоявленные делега-
ты МАГАТЭ из 48 стран обсуждали 
роль атомной энергетики в проти-
водействии изменению климата 
в контексте Парижского климати-
ческого соглашения, подписанного 
еще в конце 2015 года, имитируя 
реальное заседание.

АТОМ СПОСОБЕН ОСТАНОВИТЬ 
ГЛОБАЛЬНОЕ ПОТЕПЛЕНИЕ

Школьников в видеообращении 
напутствовал заместитель гене-
рального директора МАГАТЭ —  
директор департамента ядерной 
энергии Михаил ЧУДАКОВ. Он 
порадовался заинтересованности 
школьников атомной энергетикой 
и заверил, что они продолжат обе-
спечивать переход к низкоуглерод-
ному будущему.

— Именно атом способен остано-
вить наступление глобально поте-
пления и оказать декарбонизацию 

энергетической и промышленной 
областей, —  сказал Михаил Чуда-
ков.

Изучив вводные данные, каждый 
старшеклассник выступал перед 
«коллегами по цеху» с докладом 
и  доказывал, что предлагаемый 
способ решения климатических 
проблем с  помощью атомной 
энергетики от их страны —  самый 
верный. В конце первого дня участ-
ники формировали коалиции по 
схожим решениями по проблеме.

СЛОВО ПОБЕДИТЕЛЮ

Лучшим делегатом жюри призна-
ло Атомухаммада ЁДГАРОВА, уче-
ника обнинской школы № 1 имени 
Шацкого.

— В первый день мы как де-
легаты разных стран выступили 
с докладами и предложили свои 
решения по теме, чтобы найти 
единомышленников и  объеди-
ниться в коалиции, —  рассказывает 
Мухаммад. —  На второй день каж-
дая из трёх коалиций представила 
и защитила свою резолюцию, от-
вечая на вопросы представителей 
других коалиций. В итоге, мы при-
няли резолюцию, которая учитыва-
ла интересы присутствующих.

Мухаммад представлял Мексику:
— Наша коалиция проделала 

тяжёлую работу, нам предстояло 
провести агитацию чтобы присо-
единить недостающее количество 
стран для преодоления мини-
мального порога, —  рассказывает 
победитель. —  После успешной 
агитации наша команда взялась за 
распределение обязанностей для 
составления резолюции, а также 
её защиты. Благодаря командной 
работе, наша резолюция была одо-
брена экспертом с первого раза, ни 
у кого не оставалось неотвеченных 
вопросов. Я благодарен нашей ко-
манде за отлично проделанную 
работу, всё было как на настоящей 
конференции.

«НАДЕЮСЬ, ПРОЕКТ БУДЕТ 
ПРОДОЛЖАТЬСЯ»

Ученица 10 класса МБОУ «Лицей 
«Держава» Полина СЛЕСАРЕВСКАЯ 
представляла позицию Бангладеш. 
В этой стране только сейчас нача-
ла развиваться атомная энергетика, 
правительство полностью за эту от-
расль и активно прилагает усилия 
для ее развития. Росатом строит 
АЭС Руппур в Бангладеш с реакто-
рами ВВЭР-1200. Бангладеш так-
же использует и возобновляемую 
энергию, но больший уклон инте-
реса этой страны направлен имен-
но к атомной энергии.

— Модель игры мне очень по-
нравилась, я получила множество 
незабываемых эмоций, смогла по-
лучить практику в английском язы-

ке и коммуникативных навыках, 
узнала о новой для меня стране 
и в целом о ядерной энергетике. 
Надеюсь проект модель МАГАТЭ 
будет развиваться, и я смогу по-
участвовать ещё раз, —  говорит 
Полина.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ!

Завершилась игра объявлением 
пяти победителей разных номина-
ций. Жюри оценило конструктив-
ную работу, зрительские симпатии, 
вклад в развитие игрового про-
цесса, помощь при создании резо-
люции, координацию, дипломати-
ческий этикет, а также лидерские 
качества и владение английским 
языком.

Завершилась игра объявлением 
победителей.

➊ Best Delegate Award —  Атому-
хаммад ЁДГАРОВ (Мексика)

➋ Honorable mention award —  
ДЬЯЧЕНКО Тихон (Южная Ко-

рея)

➌ Outstanding speech award —  
Никита ЗУЙКОВ (Австралия)

➍ T h e  m o s t  co n s t r u c t i v e 
delegate — ДУРЯГИНА Дарья 

(Литва)

➎ Praise from the audience ЯНО-
ВИЧ Михаил (Армения)

Ребята достойно представили 
интересы каждого государства 
и показали, что будущее атомной 
энергетики имеет весьма радуж-
ные перспективы.

Победитель игры сможет по-
сетить атомную электростанцию 
в Турции.

— Это не может не радовать. Спа-
сибо, что предоставили возмож-
ность посоревноваться с такими 
талантливыми ребятами, —  сказал 
Мухаммад, искренне поблагодарив 
за организацию такого мероприя-
тия Техническую Академию Росато-
ма, администрацию Обнинска и го-
родской Совет юниоров Росатома.

(Совет юниоров  атомной 
промышленности был создан 
в 2021 году по инициативе гене-
рального директора Госкорпо-
рации «Росатом» А. Е. Лихачёва. 
В состав Совета юниоров входят 
40 лидеров федеральных образо-
вательных, отраслевых проектов 
и победителей чемпионатов, кон-
курсов, олимпиад по математике, 
информатике, физике, химии).

ЭТИ ДВА ДНЯ СТАЛИ 
НЕЗАБЫВАЕМЫМИ

Отличную организацию меро-
приятия оценили все участники 
мероприятия.

— Все было как на настоящей 
конференции, нам создали все ус-
ловия: от ручек и блокнотов до ми-
крофонов и почты для делегатов. 

Все было продумано до мелочей. 
Перемены на кофе-брейки всегда 
происходили вовремя, после чего 
мы были полны энергии и могли 
работать дальше, —  говорит Атому-
хаммад ЁДГАРОВ.

Помогали в организации гранди-
озной игры волонтеры.

Волонтер Ксения Басыкина учит-
ся в 11 «А» классе МБОУ «СОШ 17». 
Она Юниор Росатома, состоит в Го-
родском Совете.

— В феврале этого года в нашем 
замечательном городе прошёл 
яркий и масштабный проект, орга-
низованный Юниорами Росатома, 
«модель МАГАТЭ». Я участвовала 
в организации данного меропри-
ятия как волонтёр. И эти два дня 
стали для меня незабываемыми! 
Это потрясающий опыт, который 
подарил мне бурю эмоций и впе-
чатлений, а  также интересные 
знакомства, —  рассказывает Ксе-
ния. —  Модель МАГАТЭ» —  игра, 
направленная на формирование, 
укрепление и повышение граждан-
ской и политической культуры мо-
лодежи Обнинска. Данная модель 
создает условия реального заседа-
ния, где каждый делегат представ-
ляет интересы своей страны.

В этом году к участию пригла-
шались ученики 9–11 классов, 
интересующиеся ораторским ис-
кусством, дипломатией, сферой 
атомной энергетики и использо-
ванием мирного атома. От участ-
ников требовалось хотя бы мини-
мальное знание английского язы-
ка (минимально —  Intermediate/
Intermediate Plus (В1-В1+)). Я верю, 
что это мероприятие станет тради-
ций для нашего наукограда!

ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО УКРЕПЛЕНИЮ 
КУЛЬТУРЫ БЕЗОПАСНОСТИ

В заключительный день делегаты 
работали над резолюциями в своих 
коалициях. В этом им оказывали 
поддержку эксперты Технической 
академии Росатом —  директор цен-
тра по международному сотрудни-
честву Виктор МАЗЕПОВ и замести-
тель директора института глобаль-
ной ядерной безопасности и физи-
ческой защиты Наталья ЖДАНОВА.

Затем коалиции выступали со 
своими наработками, обсуждали их 
и готовили итоговую резолюцию.

В итоговой резолюции «будущие 
атомщики» признали, что укрепле-
ние культуры безопасности —  клю-
чевой компонент мирного исполь-
зования ядерной энергии. Ребята 
предложили создавать гибридные 
ядерно- возобновляемые энерге-
тические системы, разрабатывать 
технологий утилизации отходов 
из возобновляемых источников 
энергии и оказывать поддержку со 

стороны членов МАГАТЭ странам, 
которые разрабатывают ядерные 
технологии.

БУДЕМ ЖДАТЬ ЮНЫХ 
ДЕЛЕГАТОВ МАГАТЭ В АТОМНОЙ 

ОТРАСЛИ

Организаторы игры заверили, 
что проект оказался успешным 
и обнинские школьники дали ему 
путевку в жизнь.

— Деловая игра «Модель МАГА-
ТЭ» —  это пилотный проект, который 
прошел апробацию в  Обнинске. 
В дальнейшем он будет растиражи-
рован на всю атомную отрасль. По-
добные практические вовлечения 
школьников позволяют не только 
прокачать иностранный язык, но 
и познакомиться с деятельностью 
глобальных международных орга-
низаций, таких как МАГАТЭ, а также 
показать профессиональную сторо-
ну ядерной энергетики. В будущем 
этим детям предстоит строить свое 
будущее, и  что-то мне подсказывает, 
что со многими из них мы совсем 
скоро пересечёмся в отрасли, —  от-
метил проректор по стратегическим 
коммуникациям Технической акаде-
мии Павел ЖУРАВЛЕВ.

СТРАТЕГИЧЕСКИЕ ПЛАНЫ 
НАУКОГРАДА ВОПЛОЩАЮТСЯ 

В ЖИЗНЬ

Только в 2023 году в рамках раз-
личных мероприятий городского, 
регионального и  федерального 
масштаба Техническую академию 
посетили порядка полутора тысяч 
человек.

Более тысячи школьников, сту-
дентов, представителей организа-
ций отрасли приняли участие в экс-
курсионных программах. Значимы-
ми событиями стали Форум «МИР: 
Молодежь. Инновации. Развитие», 
проект «Семейные традиции ди-
настий города Первых», участие 
в проведении первого междуна-
родного молодежного ядерного 
форума «Obninsk NEW».

Молодые сотрудники Техниче-
ской академии вошли в состав Со-
вета молодых ученых и специали-
стов при администрации города 
Обнинска. Председатель молодеж-
ного совета Техакадемии Михаил 
ФЕДОРОВ возглавил Комитет по 
науке, образованию, культуре и ту-
ризму Молодежного парламента 
областного Законодательного со-
брания.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ В РОЛИ ДЕПУТАТОВ МАГАТЭ УДИВИЛИ ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ В РОЛИ ДЕПУТАТОВ МАГАТЭ УДИВИЛИ 
МЭТРОВ АТОМНОЙ ЭНЕРГЕТИКИ И СВОИХ РОВЕСНИКОВМЭТРОВ АТОМНОЙ ЭНЕРГЕТИКИ И СВОИХ РОВЕСНИКОВ
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На праздничное мероприятие 
к учителям и ребятам пришли род-
ные погибшего на Донбассе бойца 
Валерия МАКОИВЦА —  позывной 
«Зебра». Его мама Ирина рассказа-
ла о подвиге своего сына, майора 
ФСБ в запасе, ушедшем на фронт 
добровольцем.

Дети читали для гостей стихи 
Высоцкого, Окуджавы. И песни вре-
мен Великой Отечественной звуча-
ли гораздо более трагично, чем 20 
и 30 лет назад.

ПОГИБШИХ ГЕРОЕВ СВО 
ВСПОМИНАЛИВ ОБНИНСКОЙ 

ШКОЛЕ «ЧАША»

В школу «ЧаШа», к мальчику Ро-
диону, написавшему трогательное 
письмо солдату, Валерий Макоивец 
хотел прийти сам, но этим планам 
не суждены было сбыться, воин 
погиб при выполнении боевой за-
дачи под Сватово. С той горы не 
спустились несколько бойцов роты 
«Угра».

Целый год мать не могла рас-
смотреть вещи своего погибшего 
сына. И вот нашла несколько писем. 
Кроме письма Родиона, было еще 
письмо, написанное сыном одно-
классницы Валерия.

Свою роту майор Макоивец на-
звал «Угра» —  много ребят было 
из Калужской области. Сам приду-
мал и сделал шеврон, на котором 
изображен медведь, стрела и меч. 
Цифра «2» означает роту, а 1857 —  
номер батальона.

Майор ФСБ в  запасе 
обучал мобилизованных 
в Ногинске, оттуда и ушел 
добровольцем в зону СВО. 
Была возможность остать-
ся при штабе, но мужчина 
пошел воевать с оружием 
в руках.

Валерий Макоивец по-
гиб 17 января, спасая сол-
дат.

Год назад они шли в на-
ступление и  попали под 
миномётный обстрел. 
Командир получил смер-
тельное осколочное ране-
ние, вытаскивая раненых 
товарищей от обстрела. 
Ему удалось спасти жизнь 
некоторым бойцам ценой 
собственной жизни.

О  смерти сына Ирине 
сообщили из госпиталя. 
Одного из раненых, но 
спасенных бойцов от-
везли в госпиталь. Оттуда 
и  позвонили Ирине в  ту 
роковую пятницу. Звонив-

ший сказал, что в том бою погиб 
еще один житель Обнинска —  Ар-
тем Прокудин. В  весть о  смерти 
сына мать не поверила и обрати-
лась в военкомат и друзьям из ФСБ. 
Родные Артема тоже ве-
рили в чудо. Но его не 
случилось. Первым при-
шел борт с телом Арте-
ма, а  затем скорбный 
груз получили и родные 
Валеры.

— Я до сих пор не 
верю, что сын погиб, —  
признается Ирина Ма-
коивец.

На похоронах бойца 
к матери подошел мо-
лодой человек и сказал, 
что не выжил бы, если 
бы не Валерий Макои-
вец.

НЕ МОГУ ПОНЯТЬ…

Сегодня закончив-
шая обнинскую школу 
№ 3 в 1984 году Ирина 
не может понять, как 
так получилось: в  со-
ветской школе воспи-
тывались все одинаково, учились 
по советским учебникам, изучали 
одну историю, все встречались 
с ветеранами, пели патриотичные 
песни. А потом  чьи-то дети пошли 
добровольцами на фронт, а  кто-то 
рванул на самокате через Верхний 
Ларс.

— Я не понимаю, как это получи-
лось? —  говорит Ирина.

А вот пятьдесят лет отработав-
шей в школе, а нынче директору 
«ЧаШи» Валентине Кузьминичне 
СОКОЛОВОЙ сложно до конца 
осознать, что девчонка, закончив-
шая школу в восьмидесятые, —  мать 

бойца, погибшего за Донбасс.
— Как такое может быть? —  

горько спрашивает учитель-
ница.

Да, прав был Высоцкий, мы 
опять не успели оглянуться, 
а сыновья уходят в бой…

Дедушка Ирины воевал 
и с фашистами, и с бандеров-
цами уже позже вой ны. Если 
бы дед знал, что эти твари до-
тянутся до его правнука, ду-
маю, ни одной гадине не было 
бы пощады. А Валера, когда 
в  далеком детстве отдыхал 
летом у родных на Украине, 
еще в девяностые достойно 
отвечал и за прозвище «мо-
скаля», и за «кацапа».

В ОДНОМ РЯДУ С ПУШКИНЫМ 
И МАЯКОВСКИМ

Командир 5 батальона 2 
роты «Угра» Валерий Макои-
вец прожил 37 лет.

Владимир Высоцкий напи-
сал строки о тех, погиб в этом 
роковом возрасте:

«С меня при цифре 37 в момент 
слетает хмель

Вот и сейчас —  как холодом по-
дуло:

Под эту цифру Пушкин подгадал 
себе дуэль

И Маяковский лёг виском на дуло.
Задержимся на цифре 37!
Коварен Бог —  Ребром вопрос по-

ставил: или —  или!
На этом рубеже легли и Байрон, 

и Рембо,
А нынешние  как-то проскочили»
А вот в 21 веке Валере из Об-

нинска «проскочить» не удалось, 
да он и не собирался скакать. Про-
сто встал и пошел туда, где нужна 
была его помощь. И теперь стоит 
в одном ряду с Пушкиным, Мая-
ковским, Байроном и Рембо. А мо-
жет, и выше, потому что смерть за 
друзей своих и за свою землю —  
всегда считалась святым долгом 
и у русских дворян, и у истинных 
правоверных всех религий. И со-
всем не важно, сколько лет было 
героям, шагнувшим в вечность.

«Хочу сказать о Валере. Он на-
стоящий герой! Как и мой муж. Они 

защищали свою семью, детей, ради 
мира над их головами, и они сде-
лали это достойно!!! Мы гордимся 
Вами, наша защита и опора», —  на-
писала в соцсетях Карина ПРОКУ-
ДИНА, жена героически погибшего 
Артема Прокудина.

ЗА ПУТИНА!

В школе № 3, которую закончи-
ла мама Ирина, учился и ее сын, 
а  теперь там стоит парта героя. 
Каждую неделю родные посещают 
могилу Валерия. В это посещение 
мать расскажет сыну о  том, как 
внимательно слушали ее школь-
ники в светлый день воссоедине-
ния Крыма с Россией. Расскажет, 
что проголосовала за Президента 
Владимира Путина, которому верит 
и с которым мы победим.

Zебра

В День воссоединения Крыма с Россией в обнинской 
школе «Чаша» принимали дорогих гостей.

«МЫ НЕ УСПЕЛИ ОГЛЯНУТЬСЯ, «МЫ НЕ УСПЕЛИ ОГЛЯНУТЬСЯ, 
А СЫНОВЬЯ УХОДЯТ В БОЙ…» – А СЫНОВЬЯ УХОДЯТ В БОЙ…» – 
ВЛАДИМИР ВЫСОЦКИЙ ВЛАДИМИР ВЫСОЦКИЙ 
И МАМЫ БОЙЦОВ СВОИ МАМЫ БОЙЦОВ СВО

Автор:
Рената БЕЛИЧ

	■ Валерий Макоивец. Выпускной 
в военном институте.

	■ Мама и сын
	■ Позывной «Зебра» Батальон «Угра»
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НЕУЧТЕННЫМИНЕУЧТЕННЫМИ
РЕСУРСЫ НЕ ДОЛЖНЫ БЫТЬРЕСУРСЫ НЕ ДОЛЖНЫ БЫТЬ

В ФОКУСЕ

ЗА ПЕРЕРАСХОД ПЛАТЯТ 
ВСЕ ЖИЛЬЦЫ

Как рассказал Алексей Павлович, 
в ряде многоквартирных жилых домов, 
которые обслуживает данная компа-
ния, выявлены поломки. В частности, 
кое-где некорректно работают рас-
ходомеры подачи, тепловые системы. 
В ближайшее время УК закупит новое 
оборудование, и специалисты произ-
ведут его замену. В   каких-то домах 
будут менять сами приборы учёта. Так, 
недавно эти работы компания провела 
в обнинском доме № 83 по проспекту 
Маркса.

В Кремёнках УК ГК «Жилищник» пла-
нирует наладить диспетчеризацию, что-
бы удаленно можно было видеть пока-
зания приборов учета и оперативно ре-
агировать на всевозможные аварийные 
ситуации. Компания добивается, чтобы 
везде они работали корректно.

— А как быть, если эти приборы пока-
зывают, что жильцы потребили больше 
ресурсов, чем указали в своих квитан-
циях? —  задали мы вопрос Алексею Пав-
ловичу.

Как он пояснил, такое случается из-за 
того, что  чьё-то потребление осталось 

неучтённым. То есть  кто-то из жильцов 
в  каком-то месяце не подал показания за 
воду или за свет. А не сделал он это, по-
тому что не оплатил за потребленный ре-
сурс. В этом случае, если в доме имеются 
приборы учета межквартирных холлов, 
работники УК снимают их контрольные 
показания, чтобы удостовериться в точ-
ности общедомового счётчика. Если факт 
перерасхода подтверждается, то оплату 
за него приходится раскидывать на всех 
жильцов. Выявить квартиру неплательщи-
ка достаточно сложно.

ВОДА ЛИЛАСЬ РЕКОЙ

Но в практике Алексея Павловича бы-
вали случаи, когда нерадивых жильцов 
 все-таки устанавливали. Так, относитель-
но недавно в одной из многоэтажек вы-
явили собственников, которые занима-
лись майнингом биткоина и непомерно 
потребляли электроэнергию, подключив-
шись к общедомовым сетям.

А несколько лет тому назад, когда в об-
нинских многоэтажках только начали 
устанавливать общедомовые приборы 
учёта, группе мигрантов, снимающих 
квартиру, некоторое время удавалось 
воровать там в гигантских объемах воду. 
Эти предприимчивые граждане зараба-
тывали с того, что предоставляли воз-
можность за определенную плату иску-
паться в комфортной ванной своим же 
соотечественникам. Желающих было так 
много, что оригинальный бизнес полно-
стью покрывал оплату за съемное жилье. 
Зато несладко пришлось соседям, у кото-

рых в разы выросла оплата за ОДН воды. 
В данной квартире не были установлены 
счётчики, а если учесть гигантские рас-
ходы ресурса, то оплата по нормативу 
оказалась весьма выгодной для прожи-

вающих там.
Выявить этих горе-предпринимателей 

оказалось делом непростым. Алексею 
Павловичу пришлось изрядно порабо-
тать бок о бок с участковым.

— Сейчас чаще сталкиваемся с факта-
ми перерасхода электроэнергии, —  со-
общил он.

Да и жильцы стали более вниматель-
ными. Понимают, что такие факты в пер-
вую очередь бьют по их же карману.

НОВОСТИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Сегодня в Калужской 
области, а тем более 
в Обнинске, вряд ли 

можно найти многоквартир-
ный дом без общедомовых 
приборов учёта. И начало 
весны —  это как раз самый 
активный период их диа-
гностики. Об этом мы побе-
седовали с руководителем 
управляющей компании ГК 
«Жилищник» Алексеем По-
повым.

	■ Общедомовые приборы учёта в многоквартирном доме

	■ Двор дома, который обслуживает УК ГК Жилищник

Алексей 
Попов:
«В Крёменках 
УК ГК «Жилищник» 
планирует наладить 
диспетчеризацию, 
чтобы удаленно 
можно было видеть 
показания приборов 
учета и оперативно 
реагировать 
на всевозможные 
аварийные ситуации. 
Компания добивается, 
чтобы везде они 
работали корректно»

В НАУКОГРАДЕ ОБОРУДУЮТ 
ЕЩЕ 20 КОНТЕЙНЕРНЫХ 
ПЛОЩАДОК ДЛЯ 
КРУПНОГАБАРИТНОГО 
МУСОРА

ВОДИТЕЛЕЙ СНОВА 
ПРОВЕРЯЮТ НА ОПЬЯНЕНИЕ

Весь прошлый год администрация Обнинска 
решала, как и где организовать площадки для 
крупногабаритного мусора, и 28 было оборудо-
вано. Места установки бункеров- накопителей 
определялись с целью максимального охвата 
жителей каждого микрорайона. В  этом году 
в городе оборудуют еще 20 контейнерных пло-
щадок. Работа продолжается.

Депутаты обратили внимание администрации 
города на проблемы с вывозом крупногабарит-
ного мусора по некоторым адресам и предложи-
ли организовать совместные рейды для выявле-
ния проблемных точек для усиления контроля.

Как отметили в Горсобрании, если говорить 
о мусорных площадках в целом, то реестр мест 
накопления твердых коммунальных отходов по 
городу содержит 1 045 адресов, 2 685 контей-
неров и 119 бункеров. Перечень контейнерных 
площадок и периодичность вывоза ТКО согласо-
ваны с перевозчиком ООО «Экоуют».

С  20 по 31  марта в  Обнинске проводится 
оперативно- профилактическое мероприятие 
«Нетрезвый водитель».

— Главная цель этого мероприятия —  напом-
нить автомобилистам о недопустимости нахож-
дения за рулем в нетрезвом виде и о рисках 
такого нарушения, ценой которого может стать 
человеческая жизнь. Каждый водитель должен 
помнить, что прием даже незначительного ко-
личества алкоголя оказывает влияние на со-
стояние человека. Это приводит к снижению 
внимательности, остроты зрения, способности 
быстро и правильно воспринимать меняющу-
юся дорожную обстановку, к нарушению пра-
вильного восприятия расстояния, замедлению 
процессов мышления и увеличению времени 
реакции, —  пояснила инспектор по пропаган-
де безопасности дорожного движения отдела 
ГИБДД Обнинска Алина Тарасова.

Она также напомнила, что управление транс-
портным средством в состоянии алкогольного 
опьянения влечет ответственность в виде ли-
шения прав на срок от полутора до двух лет 
со штрафом в размере 30 тысяч руб лей. А за 
повторное нарушение водителю будет грозить 
уголовная ответственность.
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Достаточно прохладно сотрудники 
региональной жилищной инспекции де-
лают вид, что выполняют свои прямые 
обязанности, то есть защищают граждан 
от безответственных Управляющих ком-
паний.

Что показательно, примеры нерасто-
ропности инспекции можно наблюдать 
как в Обнинске, так и в его окрестностях, 
а это наводит на печальный вывод: до-
ждаться помощи от ГЖИ у граждан есть 
мало шансов.

СМЕНА ШИЛА НА МЫЛО 
ДЛЯ ОТЧЕТА ГЖИ

Безусловно, если управляющая компа-
ния ответственно относится к своей ра-
боте, то она поторопится исправить все 
замечания и привести дом в приличное 
состояние. Но к подобным компаниям 
можно обращаться напрямую, минуя 
ГЖИ, поскольку там люди и без понука-
ний контролирующих органов заинте-
ресованы в своей репутации и честном 
выполнении своих обязанностей.

Совсем другая картина наблюдается 
тогда, когда УК приходит просто собрать 
деньги и поковырять в носу, слушая од-
ним ухом рекомендации ГЖИ и стоны 
жильцов. Через второе ухо все это вы-
летает у нерадивых коммунальщиков 
и  забывается навечно. Горы грозных 
бумаг, предупреждений и угроз от ГЖИ 
приводят к тому, что УК меняет название 
и остается работать в том же доме.

Впрочем, даже если все знают, что 
в новой управляющей компании рабо-
тают те же руководители, что и в той, 
которую лишили лицензию, офис нахо-
дится по тому же адресу, а стиль работы 
ни капли не изменился, закон всем этим 
вообще не нарушается. Так что смена 
шила на мыло стала весьма популярным 
ответом на карательные меры ГЖИ.

ЛЕГКИМ ДВИЖЕНИЕМ РУКИ 
«ГАРАНТ» ПРЕВРАЩАЕТСЯ…

До 1 июня 2023 года домами Мало-
ярославец- 5 управляла УК ООО «Га-
рант». Выломанные двери в подвал, 
срезанные в подъездах батареи, те-
кущая крыша и лютый холод в квар-
тирах приправленные неубранными 
подъездами и придомовой территори-
ей не остались без внимания жильцов. 
Они попытались привлечь внимание 

ГЖИ к своей беде и получили ответ, 
подтверждающий жалобы проживаю-
щих в неблагополучных домах граж-
дан.

«Гаранту» не продлили лицензию, 
дающую право вести деятельность по 
обслуживанию домов. Об этом жильцам 
пафосно сообщили, добавив, что без 
лицензии УК не имеют право осущест-
влять свою деятельность на территории 
Российской Федерации. А, следователь-
но, и проверять ее ГЖИ права не имеет. 
И если «Гарант» взял  какие-то деньги 
за невыполненные услуги, то жильцам 
предложили пойти поговорить с быв-
шей управляющей компанией и дого-
вориться в досудебном или судебном 
порядке.

Свою миссию ГЖИ сочла выполнен-
ной —  лицензию отобрала. Решена ли 
проблема? Нет, конечно! Никто ее и ре-
шать, судя по всему, не собирается.

— С 1 июня 2023 года домами стало 
управлять другое юрлицо —  ООО «Рем-
стройсервис». Те же самые люди, тот 
же состав, но под другим названи-
ем, —  возмущаются жильцы. —  И мы ее 
не выбирали. На основании чего нам 
назначили именно эту управляющую 
компанию?

Действительно, каким образом дома 
оказываются под гнетом ненавистной 
управляшки?

НОВОСТИ

ВОЗМУЩАЕТ ЖИЛЬЦОВ ВОЗМУЩАЕТ ЖИЛЬЦОВ 
НЕБЛАГОПОЛУЧНЫХ ДОМОВНЕБЛАГОПОЛУЧНЫХ ДОМОВ

ИМИТАЦИЯ ИМИТАЦИЯ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Когда  кто-то только делает 

вид, что работает, принято 

говорить об имитации бурной 

деятельности. Однако дея-

тельность ГЖИ Калужской об-

ласти сложно назвать бурной. 

ПОДПИСАН 
ДОГОВОР МЕЖДУ 
КАЛУЖСКИМ НИИСХ 
И ПТИЦЕФАБРИКОЙ 
«ЭЛИНАР-БРОЙЛЕР»

В ОБНИНСКЕ ПРОШЕЛ 
МИТИНГ В ЧЕСТЬ ДНЯ 
МОРЯКА-ПОДВОДНИКА

19 марта был подписан договор между Ка-
лужским НИИСХ и птицефабрикой «Элинар- 
Бройлер». Как рассказал министр сельского 
хозяйства Александр Ефремов, это базовое со-
глашение по проведению исследований и вне-
дрению в растениеводство и земледелие нашего 
региона органических удобрений и их аналогов, 
полученных на основе переработки побочных 
продуктов животноводства.

Договор поможет решить несколько задач:
 сохранить и повысить плодородие сельхо-

зугодий в регионе;
 грамотно утилизировать птичий помет и ис-

пользовать его как один из компонентов в про-
изводстве органических удобрений;

 сократить использование минеральных удо-
брений.

19 марта в Обнинске прошел митинг в честь 
Дня моряка- подводника. У памятника Перво-
проходцам атомного флота на улице Победы 
собрались моряки, сотрудники администрации 
и ученики 4-й школы имени Л. Г. Осипенко.

— Товарищи ветераны подводного флота, 
уважаемые жители города, примите поздрав-
ления от имени морского собрания области, от 
комитета по делам ветеранов учебного центра 
с нашим славным праздником —  Днем моряка- 
подводника. Подводный флот России встал на 
защиту Родины и успешно выполняет поставлен-
ные задачи. Сегодня подводники продолжают 
добросовестно и честно служить России. Наша 
задача хранить и приумножать традиции. Слава 
российскому подводному флоту! —  сказал в сво-
ём выступлении председатель региональной об-
щественной организации «Калужское морское 
собрание», вице-адмирал Олег Фалеев.
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ЛЕГКО И НЕПРИНУЖДЕННО ДОМА 

ОТДАДУТ КОМУ ЗАХОТЯТ

Ответ есть в посланиях от ГЖИ на-
роду. Назначить любую управляющую 
компанию могут органы местного само-
управления, если другую не выбрали 
собственники помещений в доме на их 
общем собрании.

И только из письма граждане узнают, что 
с 19 по 31 марта 2024 года запланировано 
проведение общего собрания на котором 
будет голосование за ненавистную управ-
ляющую компанию, сменившую название, 
но не изменившую стиль работы.

Никаких объявлений о грядущем со-
брании жильцы не наблюдают, никакой 
деятельности по агитации за будущую 
управляющую компанию тоже. Оно и по-
нятно, коммунальщики не сильно рвутся 
узнавать, что думает народ об их работе.

— Судя по всему, вопрос уже решен-
ный и нас снова отдадут этой же ком-
пашке! —  возмущаются граждане. —  Вы 
почитайте Акты ГЖИ: разрушена стена 
входа в подвал с торца дома, отсутствие 
двери входа в подвал —  это нормальное 
управление домом? Органы местного 
самоуправления ничего не напрягает?

ОРГАНЫ МЕСТНОГО 
САМОУПРАВЛЕНИЯ НИЧЕГО 

НЕ НАПРЯГАЕТ?

Напрягаться чиновники предлагают 
жильцам. Формально, именно они долж-
ны найти желаемую компанию и отдать-
ся в их управление. Но в реальности жа-
лующиеся на убытки компании крепко 
держат управление домов в своих за-
гребущих руках и выпускать эти «убыточ-
ные» объекты категорически не рвутся.

— Возможно, дома и не особо при-
быльны, и реально имеет место дого-
ворняк коммунальщиков с чиновниками 
местного управления, но и в этом случае 
непонятно: что мешает органам местно-
го самоуправления и ГЖИ добиться нор-
мальной работы от коммунальщиков, —  
удивляются жильцы.

Но пока ГЖИ не в  состоянии даже 
правильно напечатать имя в ответе воз-
мущенной жительнице неблагополучно-
го дома, что выглядит символом и дока-
зательством халатности властей.

НИ ОТВЕТА НИ ПРИВЕТА 
НИ ОТ УК, НИ ОТ ГЖИ

А вот в ответах жителям Обнинска из 
дома по Энгельса, 23 ошибок в именах 
нет. УК «Суворовец» тоже обозначена 
правильно. И рекомендации отличные. 
Вот только результата как не было, так 
и нет. Все сроки уже прошли, а никто не 
сподобился даже «маячок» на трещину 
в стене поставить. Просто приклеить бу-
мажку и поставить штамп!

Жильцы полагают, что в результате не-
законного переоборудования у них отсут-
ствует вентиляция, стены покрываются пле-
сенью и грибком. В комнате нельзя жить, 
поскольку ремонтировать мокрую стену 
смысла нет. А от управляющей компании 
ни ответа ни привета. От ГЖИ, кстати, тоже.

Так что имитацию деятельности 
сложно назвать бурной. Годами не 
устраняются нарушения, а гражданам 
предлагают идти в суд. Заплатите сна-
чала коммунальщикам, которые ниче-
го не сделают, потом ГЖИ, за письма 
в пользу бедных, а потом еще запла-
тите временем и деньгами за обраще-
ние в суд! Будет ли результат? Или еще 
год суд будет думать, что делать и кто 
виноват?

НОВОСТИ

ФОТОФАКТ

ПЕЧАЛЬНЫЕ ВИДЫ КОММУНАЛЬНОЙ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ
Частенько приходится слышать критические 

замечания в адрес «хрущевок». Мол, и кухни 
там маленькие, и потолки низкие, и комнаты раз-
мером с лифт. Однако страна через 20 лет после 
разрушительной вой ны решала задачу переселить 
народ из коммуналок и бараков в приличное жи-
лье с отдельными кухнями, ванными и коридора-

ми. Но неблагодарные потомки не в состоянии 
держать эти пусть скромные, но еще находящиеся 
в эксплуатации дома в приличном виде.

Особенно мрачно выглядят эти здания 
в Малоярославце‑5. Трудно поверить, что там 
живут люди и дом управляется некой компа-
нией, которая за это безобразие еще и деньги 

берет! Почему руководители УК забывают, что 
быть достойными памяти своих предков мож-
но не только в бою, но и в мирной жизни. И что 
мешает достойно исполнять свои обязанности, 
не подвергая жизнь соотечественников и, по со-
вместительству, своих клиентов непреходящей 
опасности?

Автор:
Рената БЕЛИЧ

	■ Вход в подвал дома 2

	■ Отопления в подъездах нет 	■ Так всю зиму выглядит вход в подвал первого дома

	■ Многострадальные дома 
поселка Малоярославец-5

	■ Эта железяка 
на трубе первого дома 
может упасть кому-то 

на голову

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
ПРИМЕТ 300 ДЕТЕЙ 
С БЕЛГОРОДЧИНЫ

ШКОЛЬНИКОВ 
ПРИГЛАШАЮТ 
НА ВЕСЕННИЙ ДЕНЬ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
ИАТЭ

По сообщению губернатор Белгородской об-
ласти Вячеслава Гладкова, почти 9 тысяч детей 
вывезут в другие регионы из-за обстрелов со 
стороны ВСУ. Их ждут в Ставрополе, Тамбове, 
Калуге, Пскове, Пензе.

Белгородская область уже который день под-
вергается многочисленным терактам. Ракеты 
и дроны- камикадзе атакуют не только места 
массового скопления людей, но и автомобили, 
жилые дома. Есть погибшие, среди них несовер-
шеннолетние. Обстрелы продолжаются.

Калужская область готова принять 300 детей. 
Ориентировочная дата приезда —  23 марта. Ре-
бята будут находиться в оздоровительных лаге-
рях 21 день.

24 марта обнинских школьников приглашают 
на весенний День открытых дверей ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ. Для будущих абитуриентов пройдут экс-
курсии по кафедрам и лабораториям, встречи 
с профессорско- преподавательским составом, 
будет возможность получить информацию о по-
ступлении и обучении в ИАТЭ и познакомиться 
со студенческими объединениями.

Всех ждут по адресу: Обнинск, тер. Студгоро-
док, 1. Начало в 12:00.

Справки по телефону: 8 (484) 39–7–94–90, 
доб. 280, 801.
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ИГРАТЬ НА БИРЖЕ 
В ШКОЛЕ НЕ УЧАТ

Один из таких уроков —  печаль-
ные последствия игры на вирту-
альной бирже.

Жертвой мошенников на этот 
раз стала очередная жительница 
наукограда, согласившись на по-
ступившее ей предложение от не-
знакомого лица о получении до-
полнительного дохода.

Со слов потерпевшей, дама по-
яснила, что не может точно вспом-
нить алгоритм своих действий 
и суть заработка. С ее слов, она 
открывала  какие-то ссылки для 
регистрации и сообщила  какие-то 
коды из смс-сообщений, пересылая 
на указанный ей номер телефона.

После данных действий, со сче-
та потерпевшей были обманным 
путем похищены 10 тысяч руб лей. 
Про оформленные на нее кредиты 
то ли пока неизвестно, то ли даме 
очень сильно повезло, поскольку 
ее предшественница на ниве этого 
«филиала образования» лишилась 
870 тысяч руб лей.

Просто не верится, что мошенни-
ки ограничились такой небольшой 
суммой за то, что отбивают жела-
ние играть на виртуальной бирже 
за реальные деньги. В общем, пока 
можно думать, что ученице свезло, 
так свезло!

Полицейские благородство «учи-
телей» не оценили, и следственным 
отделом ОМВД России по г. Обнин-
ску было возбуждено уголовное 
дело. Ведется следствие.

ПРИЗ ЗА СООБРАЗИТЕЛЬНОСТЬ 
В 150 ТЫСЯЧ 

РУБЛЕЙДОБРОВОЛЬНАЯ 
ПОМОЩНИЦА СЛЕДОВАТЕЛЯ 

НЕ ПОЛУЧИЛА

Очередной урок от мошенников 
обошелся другой жительнице Об-
нинска в 400 тысяч руб лей. Здесь 
даму научили не помогать звонящим 
по телефону следователям, даже 
очень суровым и разговорчивым.

Со слов невольной «ученицы», 
ей позвонил неизвестный мужчи-
на, представился следователем. 
Женщина поверила ему сразу 
и безоговорочно, как и в то, что ее 
личные данные используются для 
осуществление угрозы безопасно-
сти страны. К счастью, следователю 
и его компании удалось приостано-

вить пе-
р е в о д ы 
финанси -
рования вра-
жеских стран, 
а банковская карта спонсорши 
террористов была заблокирована.

Вместо того чтобы положить 
трубку или перезвонить в свой 
банк, или хотя бы спросить у не-
знакомца, чей Крым и Донбасс, 
дама стала оправдываться, что ни-
каких переводов в другие страны 
она не осуществляла.

Другая дама в такой ситуации 
ответила:

— Если хоть одна копейка с мо-
его счета  куда-то уйдет —  пеняйте 
на себя! Разбирайтесь, кто у вас 
куда там что перечисляет, а мне 
больше не звоните по таким бре-
довым вопросам! И да, забыла, 
подтвердите, что Крым и Дон-
басс —  российские территории.

Мошенник- учитель выругался 
и бросил трубку, вероятно, удосто-
верившись, что данная ученица 
урок выучила.

Но наша «ученица» до таких вы-
сот пока не дошла и согласилась 
сотрудничать и оказывать содей-
ствие в поимке преступников. Не-
известный уточнил номера карти 
названия банков, клиентами кото-
рых женщина является.

Владея данной информацией, он 
убедил снять со счета и перечис-
лить через терминал на указанный 
им счет 250 тысяч руб лей.

Вот что значит человек закончил 
советскую школу —  никаких денег 
для блага родного государства 
не жалко! А какая вера следовате-
лю, которого в глаза не видела!

Мошенник пообещал изобличить 
виновных и вернуть сбережения. 
Однако на следующий день по-
звонил снова и порекомендовал 
оформить кредит. При этом насто-
ял на том, чтобы женщина не со-
общала сотрудникам банка о цели 
кредита и общении с ним.

«Помощница следствию» в ходе 
общения с сотрудниками банка 

поделилась своими сомнениями 
и убедилась, что стала жертвой 
мошенников. Но приза за правиль-
ный ответ не получила, поскольку 
разговаривать с сотрудниками 
банка стала уже после того, как 
перевела 150 тысяч руб лей неиз-
вестным гражданам.

По данному факту ведется след-
ствие. Будем надеяться, что урок 
пойдет даме на пользу, а злоумыш-
ленники будут наказаны.

ЧТЕНИЕ ГАЗЕТ И СОВЕТЫ 
РАБОТОДАТЕЛЯ НЕ ПОМОГЛИ

Урок о том, что не стоит, получив 
сообщение в мессенджере, пере-
числять деньги в помощь друзьям, 
обошелся обнинчанке в 90 тысяч 
руб лей.

Со слов потерпевшей, получив 
сообщение от знакомой с прось-
бой одолжить деньги на один день, 
она сразу поверила, так как ранее 
иногда женщины одалживали не-
большие суммы до зарплаты друг 
другу.

В сообщении был указан номер 
банковской карты, на которой нуж-
но было перечислить 50 тысяч руб-
лей. Затем сразу же поступило еще 
одно сообщение, где знакомая об-
ращалась к потерпевшей по име-
ни и попросила перечислить еще 
40 тысяч руб лей, сославшись на то, 
что нужно закрыть кредит, а у нее 
есть только наличные денежные 
средства. Для перевода был указан 
другой номер карты.

Женщина снова перевела нуж-
ную сумму.

Получив очередное сообще-
ние с текстом: «Прости не удобно, 
а не будет еще 50 тысяч, у меня 
дома просто все наличкой, а я тебе 
положу завтра на карту», потерпев-
шая заподозрила обман, поскольку 
такие большие суммы обычно друг 
другу не одалживали, и не стала 
совершать перевод.

После этого верная подруга ре-
шила позвонить адресату сообще-
ний. Однако видеозвонок по мес-
сенджеру был отклонен. Дозвонив-
шись по номеру мобильного теле-
фона заявительница узнала, что ак-
каунт был взломан и пользоваться 
им женщина не может. Ее опасения 
подтвердились, и она оказалась 
не первая, кто перевел свои деньги 
по просьбе мошенников.

Пострадавшая от злоумышлен-
ников пояснила, что ранее знала 
о подобных фактах мошенничества 
из средств массовой информации 
и была проинструктирована рабо-
тодателем, однако стала жертвой 
мошенников. Видно, бесплатные 
советы не ценятся и в голове не за-
держиваются.

ВЗЯТКА В 3700 ДОЛЛАРОВ 
УХОДИТ В КАРМАН 

МОШЕННИКОВ

Отдельным пунктом в науке об-
мана наивных граждан стоит дача 
взятки.

В дежурную часть ОМВД России 
по г. Обнинску поступило заявле-
ние от местного жителя по факту 
мошенничества, под предлогом 
совершения ДТП.

Потерпевший сообщил, что под 
предлогом освобождения внучки 
от ответственности за совершение 
ДТП, передал неизвестным 3700$ 
руб лей.

На домашний телефон дедуле 
позвонила девушка и, представив-
шись именем внучки, сообщила, 
что стала виновницей ДТП. Затем 

разговор продолжил представи-
тель силовых структур и сказал, что 
за миллион руб лей можно избе-
жать ответственности. Такой суммы 
у потерпевшего не оказалось. Ни-
чего не заподозрив, он согласился 
на поставленные условия.

В тот же день к нему домой при-
шел неизвестный мужчина, пенсио-
нер передал ему рюкзак иностран-
ной валютой. Лишь после этого он 
позвонил внучке и выяснил, что 
она находится дома.

Когда мошенники позвонили 
снова и потребовали еще денеж-
ные средства, он ответил отказом 
и сообщил им о разговоре с внуч-
кой. Сославшись на ошибку, злоу-
мышленники пообещали вернуть 
деньги через 20 минут, но не вы-
полнили обещаний.

Подозреваю, что даже если мо-
шенников найдут вместе с долла-
рами, деньги могут быть изъяты 
в пользу государства. Мало ли за что 
дедуля еще захочет дать взятку!

Как видим, мошенников не сму-
щает ни возраст, ни благие порывы 
их жертв. Они продолжают обма-
нывать граждан, которые не хотят 
учиться на чужих ошибках.

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА УСЕРДНО ПРОДОЛЖАЮТЖИТЕЛИ ОБНИНСКА УСЕРДНО ПРОДОЛЖАЮТ

Говорят, что за науку платить нужно. Однако в последнее 
время незваных учителей развелось столько, что граждане 
уже просто не успевают выучить все уроки.

ПЛАТИТЬ ЗА ОБУЧЕНИЕ МОШЕННИКАМПЛАТИТЬ ЗА ОБУЧЕНИЕ МОШЕННИКАМ

КСТАТИ

Дача взятки должностному 
лицу является экономическим 
преступлением, за которое со-
гласно действующему законо-
дательству предусмотрена уго-
ловная ответственность в виде 
лишения свободы.

В  со о т в е т с т в и и  со  с т а -
тьей  291 УК РФ дача взятки 
должностному лицу при испол-
нении через посредника или 
самому —  является уголовно на-
казуемым деянием, за которое 
предусмотрен штраф в сумме 
от 15-кратной до 90-кратной 
по отношению к взятке. Либо 
осуждением на срок от 2-х 
до 12-ти лет в зависимости 
от обстоятельств деяния и раз-
меров суммы взятки.

В качестве дополнительного 
наказания к штрафам и лише-
нию свободы виновному мо-
жет быть запрещено занимать 

определенные должности или 
осуществлять  какой-либо вид 
деятельности.

Избежать привлечения к уго-
ловной ответственности может 
как взяткодатель, так и взяткопо-
лучатель в случае добровольного 
сообщения в правоохранительные 
органы о совершенном ими пре-
ступлении. Лицо, давшее взятку, 
освобождается от уголовной от-
ветственности, если оно активно 
способствовало раскрытию и (или) 
расследованию преступления.

Следует отметить, что уголов-
ная ответственность за взятку 
должностному лицу наступает при 
достижении 16- летнего возраста.

ДАЛ ВЗЯТКУ? —  ПОЛУЧАЙ!

Автор:
Рената БЕЛИЧ
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Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

О РАЗНОМ

Эта игра привлекает всех, не-
зависимо от уровня образования 
и  профессии, возраста и  пола. 
Но гораздо интереснее играть на 
командных турнирах, которые 
уже давно организовываются 
в боулинг- центре «Атом». Команд-
ный формат соревнований позво-
ляет испытать яркие спортивные 
эмоции, насладиться общением 
с коллегами из других команд, про-
верить себя на меткость и выдерж-
ку. Боулинг не случайно относится 
к спортивным играм: тут есть соб-
ственная развитая система правил, 
свои тонкости и профессиональные 
секреты. Несложную технику может 
освоить каждый. Главное —  это пра-
вильно захватить шар, совершить 
разбег и выпустить шар в правиль-
ном направлении. Важным момен-
том является выполнение самого 
броска, точность и замах. Одним 
словом, боулинг —  прекрасное за-
нятие для тех, кто не просто хочет 
получить физическую нагрузку, но 
и  найти новых друзей и  едино-
мышленников.

15  марта в  боулинг- центре 
«Атом» при поддержке админи-
страции г.  Обнинска состоялся 

кубок группы компаний «Об-
нинск Сталь Проект». Своё на-
звание турнир получил благо-
даря поддержке генерального 
партнёра турнира —  группы ком-
паний «Обнинск Сталь Проект», 
для которых активное участие 
в спортивной жизни родного го-
рода является одним из важных 
направлений.

В турнире приняли участие 40 
команд из Обнинска, Москвы, 
Мурманска, Нарофоминска, Бала-
баново, Боровска, Жукова, Ворсино, 
Белоусова, Ермолино и Малоярос-
лавца. Команды представляли, как 
и  крупные заводы, предприятия 
и  организации, так и  семейные 
дружины, которые хотели победить 
не меньше остальных.

Сначала все команды сыграли 
3 партии в отборочном раунде, 
после которого определились 20 
команд, ставших полуфиналиста-
ми. Полуфинал прошёл под на-
званием «Атомный Биатлон». Все 
полуфиналисты были разбиты на 
4 группы по 5 команд, согласно 
занятым местам в  отборочном 
туре. Из каждой пятёрки команд, 
две лучшие вышли в финал на-

прямую, а последними двумя фи-
налистами стали две лучших ко-
манды по результатам из тех, кто 
занял 3-е места в группах. Борьба 
была бескомпромиссной, так как 
в этом виде спорта нет авторите-
тов, и каждая команда может «вы-
стрелить».

Финальную победу в интерес-
нейшей борьбе одержала обнин-
ская семейная команда «К-700» 
(Геннадий и  Елена Вологины). 
Серебро завоевала команда из 
Боровска «ВЕГА» (Люба и  Юлай 
Биккуловы), а бронзовыми призё-
рами стали спортсмены команды 
«Обнинск Сталь Проект» (Павел 
Корчагин, Илья Кузнецов).

Следует отметить, что все участ-
ники получили подарки от гене-
рального партнёра турнира —  груп-
пы компаний «ОБНИНСК СТАЛЬ 
ПРОЕКТ» и  партнёров: —  Кафе 
«ЗАЛ ОЖИДАНИЯ»; Cалона товаров 

для сна «ОRМАТЕК»; Кафе «МЕСТО 
ВСТРЕЧИ», Обнинск; «ТВОЙТАЙ», 
Обнинск —  тайский массаж и СПА.

В СПЕЦИАЛЬНЫХ НОМИНАЦИЯХ 
ОТМЕЧЕНЫ СЛЕДУЮЩИЕ 
КОМАНДЫ:

 «За волю к победе» —  «Побе-
да» (Николай Никишин, Дмитрий 
Федотов),

 «Лучший результат турнира» 
(235) —  «Систерс» (Марина Коткова, 
Юлия Печенина),

 «За стальные нервы» —  «Дот» 
(Андрей Архипов, Дмитрий Баби-
цын),

 «За  победный настрой» —  
«Моисеевы» (Анна Моисеева, Кон-
стантин Моисеев),

 «За драйв» —  «Пушка страш-
ная» (Артём Караев, Александр 
Купин),

 «За оптимизм» —  «Сечкины» 
(Андрей Сечкин, Наталья Сечкина),

 «Крепкие как сталь» —  «Веч-
ная Молодость» (Сергей Евдоки-
мов, Дмитрий Пожитков),

 «За надёжность» —  «НМ Сту-
дия» (Михаил Липин, Алексей Ле-
пендин),

 «Зато не последние» —  «Раке-
та» (Карина и Эмилия Чакмазян).

Генеральный информационный 
партнёр турнира —  Медиа Холдинг 
«Обнинск ТВ».

Поздравляем победителей! Сле-
дующий большой командный тур-
нир по боулингу в АТОМЕ состоится 
19 апреля и будет называться Кубок 
компании «БАЗИС–Холдинг». А это 
значит, что уже сейчас можно начи-
нать тренироваться, чтобы достойно 
представить свою команду, занять 
призовое место в турнире и выи-
грать ценные призы. Играйте в бо-
улинг и получайте удовольствие от 
этого замечательного вида спорта!

СТАЛЬНЫЕ ЛЮДИ СТАЛЬНЫЕ ЛЮДИ 
В БОУЛИНГЕ!В БОУЛИНГЕ!
Для многих людей Боулинг уже стал неотъемлемой 

частью их жизни. В нём можно отвлечься от повсед-
невной суеты, приводя мысли в порядок после тя-

жёлого рабочего дня. 



№ 11 (1493), 21 марта 2024 г.14 № 11 (1493), 21 марта 2024 г.14

— Резкое ограничение 
в  еде может принести 
вред здоровью в  неко-
торых случаях. Поэтому 
обсудите свое намерение 
с врачом. Некоторые ле-
карства, которые вы при-
нимаете, могут вызвать 
опасные последствия для 
вашего организма в связи 
с  изменениями химиче-
ского состава крови. Вот 
некоторые рекомендации:

➊ Начните изменять 
свой рацион заранее.

➋ Подготовьте свой ор-
ганизм: каждый день 

исключайте несколько 
продуктов из своего ра-
циона; уменьшите потре-
бление шоколада и других 
продуктов, которые содер-

жат сахар- рафинад, а так-
же продуктов с высоким 
содержанием жира; по-
старайтесь свести к мини-
муму употребление гази-
рованных напитков; ешьте 
небольшими порциями, 
чтобы снизить нагрузку 
на пищеварительную си-
стему; уменьшите потре-
бление мяса и молочных 
продуктов; ешьте больше 
свежих фруктов и овощей.

Среди тех, кому врач не 
рекомендует поститься, 
находятся:

 � дети. Растущему орга-
низму жиры, углеводы, 
белки и витамины необ-
ходимы в  достаточном 
количестве;

 � беременные и кормя-
щие женщины. Они едят 
за двоих, и любое ограни-
чение питания негативно 
скажется на здоровье ма-
лыша;

 � люди с заболеваниями 
гастритом, панкреатитом, 

холециститом, язвой же-
лудка и 12-перстной киш-
ки. Переход на постную 
пищу часто провоцирует 
обострение заболевания;

 � пациенты с  анемией. 
Мясо, печень, сливоч-
ное масло, сливки, рыба 
и  дрожжи являются не-
обходимыми элементами 
процесса кроветворения, 
а в постном меню они от-
сутствуют.

Выходить из поста сле-
дует постепенно и плавно, 
добавляя любимые про-
дукты по очереди, реко-
мендует врач.

Записаться на прием 
к гастроэнтерологу Любо-
ви Андреевне Лавровой 
можно по телефону: 8 
(48439) 4–3–2–1–0.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

23 марта в 12:00 

Год Семьи. Обнинский Театр сказок и Хореографический театр «С.О.Л.Н.Ц.Е» 
приглашают на спектакль «Принцесса Эльфов», по мотивам сказки Г.-Х. Андер-
сена. Балетмейстер- постановщик, заслуженный работник культуры Калужской 
области Александр Рачковский. В 11:30 анимационная программа для всей 
семьи. 6+

25 марта в 19:00 

Премьера. Авантюрная комедия «Обед для грешников». В главных ролях 
Т. Кравченко и В. Долинский. 12+

2 апреля в 19:00 

первый в мире танцующий Симфонический оркестр «Concord Orchestra» пред-
ставляет легендарное шоу «Симфонические рок-хиты», программа «Властелин 
тьмы». 12+

5 апреля в 19:00 

Юбилейный тур. Концерт Государственного Академического хореографическо-
го ансамбля «Берёзка» им. Н. С. Надеждиной. 6+

7 апреля в 12:00 

гастроли Московского академического детского музыкального театра им. 
Н. И. Сац. Мюзикл «Путешествие Незнайки». 0+

15 апреля в 19:00 

антидепрессивная комедия « Мужчина к празднику» Игоря Кумицкого.12+

20 апреля в 12:00 

Год Семьи Обнинский Театр сказок приглашает на спектакль по мотивам ска-
зочной повести А. Волкова «Волшебник Изумрудного города». Режиссёр Елена 
Черпакова. В 11:30 анимационная программа для всей семьи. 6+

17 мая в 19:00 

Семейная комедия «Свободная пара». В ролях: М. Аронова и Б. Щербаков.12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Отвечает врач–гастроэнтеролог, детский гастроэнтеролог 
медицинского центра «Центр реабилитации» Любовь 
Андреевна ЛАВРОВА:

Автор
Инна 
ЕМЕЛИНА

КАК ПОДГОТОВИТЬСЯ К ПОСТУ,  КАК ПОДГОТОВИТЬСЯ К ПОСТУ,  
ЧТОБЫ НЕ НАНЕСТИ ВРЕД ОРГАНИЗМУ?ЧТОБЫ НЕ НАНЕСТИ ВРЕД ОРГАНИЗМУ?

«Начался Великий 
пост, и  я  решила 
в этом году его со-

блюсти. Но так как имею про-
блемы с желудком, хотела 
 все-таки узнать, не вредно ли 
таким пациентам, как я, огра-
ничивать себя в пище?»

Татьяна М.

РЕКЛАМА

   МОНТАЖНИК   МОНТАЖНИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов

  СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК  СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов

Требуются квалифицированные специалисты:Требуются квалифицированные специалисты:

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:

    ДОХОД: ДОХОД: 
Конкурентный уровень зарплаты.  
Премирование 

    СТАБИЛЬНОСТЬ:СТАБИЛЬНОСТЬ: 
Официальное трудоустройство.  
Долгосрочная занятость

    РАЗВИТИЕ:РАЗВИТИЕ: 
Погружение в профессию 
на рабочем месте. Наставничество

    КОМФОРТ: КОМФОРТ: 
Удобный график. Доставка на ра-
боту и обратно. Вкусные обеды

    ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: 
Регулярные медосмотры. Медпункт. 
Профилактика

    ЗАБОТА: ЗАБОТА: 
Социальные выплаты. Программы 
поддержки молодежи

  8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55  kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

Р
ек
ла
м
а.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:

 управляющий;
 инженер-теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных,ремонтных
и отделочныхработ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,электромонтажник;
 разнорабочий;

 дворник;
 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  
8-961-125-81-88

Общественно-политический
еженедельник
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МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

ИНФОРМАЦИЯ

КСК сообщает: «Все большее количество потреби-
телей электрической энергии оценивают преимуще-
ства онлайн- сервисов Калужской сбытовой компании 
«Личный кабинет» (https://svet.kaluga.ru) и мобильного 
приложения «Свет КСК». Сервис «Личный кабинет» ис-
пользуют уже 133 тысячи жителей области, мобильное 
приложение «Свет КСК» —  свыше 52 тысяч.

Сервисы Калужской сбытовой компании позволяют 
оплачивать энергопотребление без банковской комис-
сии. Они также предусматривают возможность оплаты 
с помощью системы быстрых платежей. Только в февра-
ле этого года в «Личном кабинете» и мобильном при-
ложении «Свет КСК» жителями области было выполнено 
32 тысячи платежей за электрическую энергию.

Однако удобная оплата —  это далеко не единственное 
преимущество онлайн- сервисов Калужской сбытовой 
компании. С их помощью можно:

 z  передавать показания приборов учета электроэнергии, 
в том числе без осуществления платежей;
 z  получать на адрес электронной почты и распечатывать 
чеки об оплате, произведенной в «Личном кабинете» 
и мобильном приложении;
 z  подключить услугу доставки счетов по электронной 
почте;
 z  подключать в один личный кабинет несколько своих 
лицевых счетов, например, для расчетов за энергопо-
требление в квартире и на даче;
 z  просматривать историю расчетов за электроэнергию 
по всем подключенным лицевым счетам, переданным 
показаниям приборов учета и статистику энергопотре-
бления;
 z  направлять обращения в ПАО «Калужская сбытовая 
компания».

Для использования онлайн- сервисов Калужской сбы-
товой компании требуется пройти регистрацию лишь 
один раз: в мобильном приложении или в сервисе «Лич-
ный кабинет». Вход в них осуществляется по единому 
паролю.

При возникновении вопросов, связанных с работой 
«Личного кабинета» или мобильного приложение «Свет 
КСК», пользователи могут обращаться в службу техни-
ческой поддержки по электронной почте: support@ksk.
kaluga.ru или по телефону: (4842) 701–838 (режим рабо-
ты с понедельника по пятницу с 8:00 до 17:00, перерыв 
с 12:00 до 13:00, выходные: суббота и воскресенье)».

Растяжки и рубцы на коже 
точно не красят. Грубые 

твердые рубцы, келоиды, 
растянувшиеся рубцы —  это 
состояние кожи вызывает 
стеснение.

Наш пластический хирург —  
доктор Сергей Николаевич 
Степанкин лечит даже старые, 
20-летние рубцы.

Патологические кожные 
рубцы до последнего време-
ни являлись неотъемлемой 
составляющей любой эсте-
тической операции и полу-
ченной травмы. Только в ме-
дицинском центре «Центр 
реабилитации» внедрена 
уникальная комплексная 
методика лечения рубцов, 
вплоть до замещения рубца 
нормальной кожей. Мы знаем 
причины формирования па-
тологических рубцов и умеем 
их устранять.

В  комплексную методику 
входят как известные спосо-
бы, такие как высокочастот-
ная шлифовка, так и новей-
шие, недавно утвержденные 
методики Холодного Им-

пульсного Спрея. В частности, 
при стриях мы используем 
новейшие стимуляторы не-
околлагеногенеза для вы-
равнивания западений. Вы 
можете записаться на первую 
бесплатную консультацию 
к доктору Сергею Николае-
вичу Степанкину и узнать об 
этой методике подробнее.

Записаться к доктору на 
прием можно по телефону: 

8 (4439) 4–3–2–1–0. 
Первичная консультация —  

бесплатно.

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ПЛАСТИЧЕСКИЙ ХИРУРГ ПЛАСТИЧЕСКИЙ ХИРУРГ 
ПОМОЖЕТ УБРАТЬ ПОМОЖЕТ УБРАТЬ 
ДАЖЕ СТАРЫЕ РУБЦЫ!ДАЖЕ СТАРЫЕ РУБЦЫ!

СВЫШЕ 130 ТЫСЯЧ КАЛУЖАН ПОЛЬЗУЮТСЯ СВЫШЕ 130 ТЫСЯЧ КАЛУЖАН ПОЛЬЗУЮТСЯ 
СОВРЕМЕННЫМИ ОНЛАЙН- СЕРВИСАМИ СОВРЕМЕННЫМИ ОНЛАЙН- СЕРВИСАМИ 
КАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ КОМПАНИИКАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ КОМПАНИИ



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


